
	

Protokoll 
 

der Jahreshauptversammlung am Freitag, den 25.03.2022 in Erbes-Büdesheim  

 

  
Anwesend: 14 Vereine = 42 Stimmen 
Entschuldigt: Heinz Keim, Ann-Christin Peter, Bruno Eidam, ländlicher Reit- 
und Fahrverein Bodenheim 
 

Beginn: 19:45 Uhr 

Ende: 20:40 Uhr 
Protokollführerin: Franka Dott 

 

TOP 1: Eröffnung und Begrüßung  
Fritz Müller, als erster Vorsitzender eröffnete die Jahreshauptversammlung. Er weist 

daraufhin, dass alle fristgemäß und formgemäß eingeladene wurden. Der Tod von 

Peter Bardong wurde mitgeteilt und eine kurze Schweigeminute für die Totenehrung 

wurde eingelegt.  
TOP 2: Protokoll der Mitgliederversammlung 2019 
Das vorliegende Protokoll wurde vorab auf der Homepage des Verbandes gestellt und 

ist für jeden zugänglich und lesbar. Auf ein Verlesen wurde somit verzichtet. Es wurden 
keine Fragen zum Protokoll gestellt und es wurde einstimmig genehmigt. 

 
TOP 3: Jahresrückblick und Bericht des 1.Vorsitzenden 
Herr Müller berichtete, dass die letzte Jahreshauptversammlung durch Corona 2019 

stattfand, sowie die letzte Deligiertenversammlung 2021. Durch die Lage der 

Pandemie konnten keine Wahlen stattfinden, weshalb es bei diesem Abend zu 



Neuwahlen und Nachwahlen kam. Herr Müller berichtet von dem Turnierverlauf 2020. 

Durch Corona konnten überwiegend keine Turniere stattfinden, da es sehr schwierig 
und auch unmöglich für Vereine war in dieser Zeit eine Veranstaltung zu planen. Doch 

konnten wenige Vereine wie zum Beispiel Schwarz-Weiß Hechtsheim, Worms-

Pfeddersheim und Mainz-Bretzenheim tolle Veranstaltungen, mit finanzieller Hilfe des 
PSV aufstellen und eine gute Sportveranstaltung durchführen. Da 2021 die 

Turniersaison ebenfalls deutlich belastet wurde, wurde eine erhebliche finanzielle 

Unterstützung und ein Zuschuss des Verbandes für die Vereine eingeführt um Turniere 
zu ermöglichen. Es gab es weitere Probleme wegen der Startplatzbegrenzung. Es kam 

dazu, dass Reiter kaum die Möglichkeit hatten zu nennen und Turnier zu reiten. Um 

dieses Problem zu lösen, wurden Prüfungen nur für Rheinhessen und wenige 

Gastreiter ausgeschrieben. Das führte auch zu Erfolg. 
Fritz Müller ging auf den Mitgliederbestand ein und zog ein positives Fazit der 

verlorenen Mitglieder, da wir gegenüber den anderen regionalen Verbänden wenig 

Verlust erlitten. Der Mitgliederbestand betrug in 2016, 45 Vereine und in 2021, 43 
Vereine. Von 2016 bis 2022 wurden 136 Mitglieder weniger festgestellt. 

Herr Müller drückt aus, dass in den letzten Jahren durch Corona der Sport sehr 

beeinträchtigt wurde und es somit kaum zu berichten gibt.  
Herr Müller bedankt sich bei allen Helfern, die das Stattfinden einiger Veranstaltungen 

gewährleistet haben. 

TOP 4: Berichte Jugendvertretung und Sportwart 
Fritz Müller informiert vorab die Versammlung, dass Franka Dott für Ann-Christin 
Peter, die entschuldigt aus beruflichen Gründen nicht anwesend ist, den Bericht der 

Jugendwartin übernimmt und vorstellt. Da Ann-Christin Peter aus beruflichen Gründen 

für das Amt  Hilfe braucht, wird sie in Zukunft von Franka Dott unterstützt. 
Franka Dott beginnt mit der Kaderaufstellung. Die Aufstellung ist überwiegend gut 

aufgestellt mit jeweils 4 Reitern in der Dressur bei den Junioren und den Jungen 

Reitern sowie beim Springen auch 4 Reiter bei den Junioren. Bei der Dressur der 
Junioren Ponys sind 6 Reiter vertreten und bei den Springen Junioren Ponys 2 Reiter. 

In der Vielseitigkeit sind 3 Reiter bei den Junioren und keine Jungen Reiter. Es wurde 

berichtet, dass Nachnominierungen im Rahmen der Verbandsmeisterschaften 
stattfinden. 



Das Basisförderprogramm wurde neu konzipiert und soll von nun an in WBO-Turniere 

eingebettet werden. Alle Qualifikationen sind auf E-Niveau und die 
Altersbeschränkung befindet sich bei maximal 12 Jahren. 

Es wurde ebenfalls auf dem 25.6 hingewiesen, wo in Ingelheim Hobbyhorsing 

angeboten wird. Wer Informationen braucht, wendet sich bitte an den 
Jugendausschuss.  

Am 9.4 findet der Jugendtag statt mit Themen wie Erste Hilfe bei Pferd und Reiter, 

sowie über Karriere als Trainer (C) im Reitsport. Auch hier wurde informiert, dass die 
Einladung an alle Vereine bereits verschickt wurde. 

Vanessa Weizel beginnt mit dem Bericht des Sportwartes. Es wurde 2021 eine Art 

Kadersichtung durchgeführt, um Hilfe bei der Feststellung der Kaderaufstellung zu 

erhalten. Frau Weizel bittet darum, wenn wichtige Erfolge auftreten, dass diese dem 
Verband mitgeteilt werden. 

Der Breitensportbeauftragte konnte keinen Bericht abgeben, da er dieses Amt in einer 

zu kurzen Zeitspanne kommissarisch übernahm. 
TOP 5: Bericht Schatzmeister und Haushaltsplan 
Michael Wittemer beginnt seinen Bericht. Durch Corona und die fehlenden 

Veranstaltungen gab es überwiegend 3 Jahre Gewinn (27.000 €). Die Beiträge und 
Ausgaben der Zukunft bleiben voraussichtlich gleich. 

Haushaltsplan 2022: 

 ca 20.000 € Mitgliedsbeiträge 

12.000 € Zuschuss 
 -3.000-4.000€ Lehrgangszuschuss 

 -6.000-8.000€ Verbandsmeisterschaft 

10.000 € Landeskommission 
 

TOP 6: Bericht Kassenprüfer 
Der Kassenprüfer bestätigt der Versammlung, dass alle Belege und Rechnungen 
vollständig waren und nachvollziehbar sowie erklärbar und somit eine zuverlässige 

und korrekte Kassenführung gewährleistet wurde. Der Kassenprüfer beantragte die 

Entlastung des Vorstandes für die Wirtschaftsjahre 2019, 2020, und 2021 welche 
einstimmig genehmigt wurde. 

 
TOP 7: Wahlen 



Auf Wunsch der Versammlung erfolgt die Wahl per Handzeichen. Mit dem Wahlen will 

man wieder in den satzungsgemäßen Wahlturnus zurückfinden. Aus beruflichen 
Gründen wird Erich Leber in Zukunft nicht mehr als Geschäftsführer zur Verfügung 

stehen.  Erich Leber kündigte die Wahlen an und Christina Muy übernahm die Rolle 

als Wahlleitung. 
 Wahl des 1. Vorsitzenden 

Vom Vorstand wurde Fritz Müller zur Wiederwahl des ersten Vorsitzenden 

vorgeschlagen. Aus der Versammlung erfolgten keine Wahlvorschläge. Die Wahl 
erfolgte einstimmig über Handzeichen. Herr Müller nahm die Wahl an und bedankte 

sich für das Vertrauen. Im weiteren Verlauf übernahm Herr Müller wieder die 

Wahlleitung.  

 
Wahl des Sportwartes 

Vanessa Weizel wurde vom Vorstand zur Wiederwahl vorgeschlagen. Von der 

Versammlung erfolgten keine Vorschläge. Die Wahl erfolgte einstimmig über 
Handzeichen. Vanessa Weizel nahm die Wahl an und bedankte sich für das Vertrauen. 

 

Wahl des 1.Beirates 
Alfred Höbel wurde vom Vorstand zur Wiederwahl vorgeschlagen. Von der 

Versammlung erfolgten keine Vorschläge. Die Wahl erfolgte einstimmig über 

Handzeichen. Alfred Höbel nahm die Wahl an und bedankte sich für das Vertrauen.  

 
Wahl des Geschäftsführers 

Christoph Stenner wurde vom Vorstand zur Nachwahl vorgeschlagen. Von der 

Versammlung erfolgten keine Vorschläge. Die Wahl erfolgte einstimmig über 
Handzeichen. Christoph Stenner nahm die Wahl an und bedankte sich für das 

Vertrauen. 

 
Wahl des zweiten Beirates 

Aufgrund des Wechsels von Ann-Christin Peter kommissarisch in das Amt des 

Jugendwartes, ist aktuell das Amt des zweiten Beirates nicht besetzt. 
Torsten Muy wurde vom Vorstand zur Nachwahl vorgeschlagen. Von der 

Versammlung erfolgten keine Vorschläge. Die Wahl erfolgte einstimmig per 



Stimmkarte. Torsten Muy nahm die Wahl zum zweiten Beirat an und bedankte sich für 

das Vertrauen.  
 

Wahl des Breitensportbeauftragten 

Nach dem Rücktritt aus persönlichen Gründen von Heike Steinborn, 
übernahm Christoph Stenner kommissarisch die Aufgabe des 

Breitensportbeauftragten. Durch seinen Wechsel in das Amt des Geschäftsführers 

wurde Sandra Dott vom Vorstand zur Nachwahl vorgeschlagen. Von der Versammlung 
erfolgten keine Vorschläge. Die Wahl erfolgte einstimmig über  Handzeichen. Sandra 

Dott nahm die Wahl an und bedankte sich für das Vertrauen. 

 

Der Posten des Schatzmeisters muss nicht gewählt werden und somit bleibt Michael 
Wittemer in der Position, und ist erst 2023 neu zu wählen. 

 

Wahl des Jugendwartes 
Nach dem Rücktritt aus persönlichen Gründen von Beverly Haertrich, die das Amt 

 nicht weiterführen konnte, übernahm kommissarisch Dr. Erich Leber, der wiederum 

aufgrund der kommissarischen Übernahme des Geschäftsführeramtes an Ann-
Christin Peter die kommissarische Leitung des Jugendwartes übergab. Da die Wahl 

des Jugendwartes in der Hand der Jugendversammlung liegt, bat der Vorstand die 

Versammlung Ann-Christin Peter ein weiteres Jahr als kommissarische Jugendwartin 

zu bestätigen. 
Die Bestätigung  erfolgte einstimmig über Handzeichen. Ann- Christin Peter konnte 

aus beruflichen Gründen nicht an der Versammlung teilnehmen, versicherte aber vor 

der Versammlung dem ersten Vorsitzenden bei Wiederaufstellung die Wahl 
anzunehmen. 

 

Bestätigung von Franka Dott zur Unterstützung des Jugendwartes 
Fritz Müller bat die Versammlung um Bestätigung, dass Franka Dott im Verband den 

Posten des Jugendwartes unterstützt und bei Bedarf zur Verfügung steht. Die 

Versammlung befürwortete das einstimmig über Handzeichen. 
 

Insgesamt wurden alle Posten einstimmig gewählt. 

Top 8: Anträge der Mitglieder 



Es liegen keine Anträge vor. 

TOP 9: Verschiedenes 
Fritz Müller informiert darüber, dass für das Jahr 2022 insgesamt 24 Turniere 

angemeldet sind, einschließlich 4 Reitertage. Ebenfalls findet seit längerem die 

Landesmeisterschaft in Rheinhessen, in Framersheim, statt. Als Information wurde 
darüber berichtet, dass der FN Mitgliedsbeitrag in Zukunft um ca. 5€ erhöht werden 

soll. Dazu gab es viele Beschwerden und Unakzeptanz.  

Herr Müller erinnert ebenfalls an das 100 jährige Jubiläum des PSV in 2026 und fragt, 
wenn alte Fotos mit Verbindung zum Verband existieren, diese für den Zweck 

weiterzugeben.  

 

Fritz Müller bedankt sich für die Anwesenheit der Teilnehmer und schließt 
die Versammlung 

 

 
Nieder-Olm, 25.3.2022 


